

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.869

FRANQUEO
CONCERTADO

Viernes 18 de Febrero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELF. 1533
APARTADO 12

Bruno Mussolini o el legionario en el aire

Los nombres más o menos propios tienen su tradición evidente. Aunque algunos pequen de poco prestigio, por su significación nada elocuente. O por su eufonía inderrotable.

Recordamos—al albur—casos de verdadera y emocionada contradicción.

Aquel que patronímicamente ha de llamarse Bruno, pero cuya humanidad contradictoria representaba unos buenos 90 kilos. O aquel otro, Moreno, cuyo color no era ese precisamente.

Hay, pues, nombres, apellidos desdichados. Históricamente desdichados. Y otros, desdichables. Unos, por lo que aparentan y otros, por lo que pudieran aparentar.

Aún lo más divertido y que hace movilizarse la Caja de Pandora de la caricatura, con ecos insustituidos, son los que pueden dar lugar al hastío, al equivoco, a la transmutación.

Algo así ocurre, por ejemplo, con el nombre de Bruno, cuando lo avala un patronímico tan universalista como el de Mussolini. Bruno. Bruno Mussolini. La eufonía, arquitectura de los sonidos (como diría, con música de Wagner, cualquier pseudo-cubista) está, en este caso, falta de vigor, de expresabilidad, de fortaleza rítmica como si dijéramos. No es una eufonía propiamente italiana, veneciana, gondoliana. Es una unión de grafismos de excelente disposición si se quiere, más fuera de sentido elegante, de prosopeya, cual debería corresponder a la categoría de un patronímico como el de la "rama" mussolinésca.

Pero Bruno—nuestro Bruno de este comentario—ha querido vindicar las negligencias habidas, al indotar tan superabundantemente su nombre propio. Y está dispuesto a hacerlo de manera harto sonada.

Y, además, desde el mismísimo cielo. Que, naturalmente, se explica tratándose de un asunto que se refiere al fantoral.

Brunko—según declara "El Mensajero", al servicio de los totalitarios "quiere defender el ideal de la civilización latina y cristiana". Y se envía como "legionario" "contra la lucha bolchevique". Se envía como aviador para "defender la civilización". (Ignorábamos, hasta ahora, que defender la civilización fuera ascender fierros niños, mujeres y ancianos indefensos). Para defender "desde el cielo" ese galimatías, ese juego lingüístico, incivilizado, prelatino y anticristiano.

Y para hacerlo con tranquilidad se preocupa de modificar honrosamente su nombre de pila.

Bruno, ya no es Bruno. Bruno, ahora más que nunca, es Bruto. Bruto Mussolini, descendiente presuntamente directo de su papá, el otro Mussolini que, aunque no se llame Bruto, lo es.

Lo que asalta nuestra preocupación es si los otros individuos de su misma especie, de la especie de su nombre nuevo, estarán conformes. Creemos que no.

Y, entonces, fuera posible que Bruto Mussolini defendiera "la civilización" esa a que él alude, desde el cielo, en efecto.

Pero impellido hacia él, gallardamente y a la par delicadamente, por un par de botas de esas que suelen usar sus amables congéneres...

LA REBELDÓN EN CORDOBA

UN ACTOR SIRVE DE PARLAMENTARIO PARA DETENER AL GOBERNADOR

Las juventudes católicas advierten que no debe volverse la vista atrás

El actor cinematográfico Edmundo Barbero se encontraba en España al producirse la insurrección. Formaba parte de un equipo de 38 actores de la "Cifesa", encargados de filmar "El genio alegre". Salió de Madrid el día que fue muerto Calvo Sotelo, y en Córdoba presencié la rebelión militar. Ahora se halla en Buenos Aires, donde ha formado parte, como actor, de la compañía de Catalina Bárcena; y en el gran diario "Crítica" ha comenzado a relatar las incidencias de las primeras luchas y las impresiones recogidas en la retaguardia rebelde los seis meses que permaneció con los facciosos.

LA CONFUSION DE LOS PRIMEROS MOMENTOS

El 18 de julio, a las diez de la mañana, el director de la película entra en mi habitación cuando me estaba arreglando, y me dice: "Ayer se ha sublevado Marruecos, y esta mañana han desembarcado en Cádiz moros y legionarios, y han "razziado" a cuchillo el barrio de la Viña".

Con el nerviosismo consiguiente, salimos a la calle. Ambiente dramático. Todo Córdoba en los sitios céntricos. Grupos de obreros y de hombres de izquierdas en las esquinas. Los dos mentideros clásicos, el Circolo Mercantil y el de Labradores, abarrotados de gente.

El Ayuntamiento y la Casa del Pueblo, reunidos en sesión permanente, comunican constantemente con el Gobernador, pidiéndole unas armas que no puede dar.

En el Gobierno civil, todos los diputados y personalidades de izquierdas, que fueron fusilados en los primeros días.

A la hora de comer, en el hotel, nos dicen que aquella misma tarde saldrá a la calle, a proclamar el estado de guerra, el regimiento de artillería de guarnición en Córdoba. Un grupo mixto de cañones de 135 y ametralladoras que manda el teniente coronel Ciríaco Cascajo. Según parece, lo mismo pasa en otras poblaciones de España. Con la curiosidad natural, después de comer, volvemos a la calle. Poca gente. Al pasar por delante del Gobierno, vemos que éste está completamente cerrado y con los centinelas en el interior. Atravesamos el campo de la Victoria. Llegamos a los cuarteles; el de la Guardia civil, que no ofrece en apariencia nada de anormal; después, el de artillería. Este, con la guardia en pie de guerra, cubierta la cabeza con casco de acero, había colocado puestos de vigilancia a su alrededor, y éstos paraban todos los coches que intentaban pasar por la carretera de Sevilla, registrando su interior, y les hacían volver atrás. Vimos cómo de un grupo que había a nuestro lado se llevaban detenido a un diputado socialista, que, después, como tantos otros, fué fusilado. El teniente coronel de la Guardia civil se presentó en el cuartel de artillería, y después de conferenciar durante un cuarto de hora con Cascajo, se reintegró a su cuartel.

La entrevista no debió ser muy cordial, y durante quince días los militares tuvieron inactiva a la Guardia civil, a la que consideraban neutral. Pasados los primeros días de desconfianza comenzó a utilizarse en servicios de vigilancia exclusivamente.

LA NOBLE FIGURA DEL CAPITAN TARAZONA

Después de jefe de la Guardia civil llegó al cuartel el capitán Tarazona.

La aceituna del Bajo Aragón se ha recogido

Las tropas del Ejército regular Popular dan un ejemplo admirable. La cosecha de aceituna en el Bajo Aragón alcanza proporciones fabulosas. Jamás fué conocida tan pródiga magnificencia de la Naturaleza en estos territorios olivareros. Pero los campesinos habían dado al Ejército gran parte de la juventud, en concepto de voluntarios republicanos y otros jóvenes estaban comprendidos en las quintas llamadas por el Gobierno durante los últimos meses. Era necesario utilizar, para la recolección de la aceituna, millares de brazos que no estaban disponibles en esta amplia zona bajo-aragonesa. Una mañana, los campesinos vieron que había centenares de soldados en los olivares y que los bravos soldados de la República trabajaban con todo esfuerzo, muchos de ellos con la pericia peculiar del agricultor. Comisiones de varios pueblos visitan en Alcañiz al Comisario de la División, para darle las gracias por el trabajo que realizaron los soldados y... al mismo tiempo, para rogarle que no fueran más porque los labradores carecían de dinero para pagar los jornales.

El Comisario preguntó: —¿Cuántos hombres necesitáis para los días sucesivos?

Le contestaron: —No los enviéis, porque ¿de dónde sacamos nosotros el dinero? Somos viejos, pero recogeremos toda la cosecha aunque cada oliva lleve un rastro de sangre de nuestras manos.

Insistió el Comisario: —Decidme cuantos nombres necesitáis. Lo demás no importa, porque los soldados que han trabajado estos días son tan soldados en el frente como en los olivares y sirven a España venciendo al enemigo, como recogiendo aceituna. Mañana irán los que necesitáis, pasado mañana también y siempre, hasta recoger esta enorme cosecha. Y vosotros trabajad cuanto podáis, sobre todo sembrad, sembrad, que así ayudaréis a que ganemos la guerra.

La cosecha está a salvo y el Gobierno tiene otro medio más para obtener divisas extranjeras en cantidad extraordinaria, porque el aceite bajo-aragonés puede ir en rios anchos y hondos hasta donde quieren llevarlo, ya que la cantidad de aceituna recolectada alcanza el valor de millones de decálitros.

zona, jefe de las fuerzas de Asalto. Durante veinte minutos conferenció con los militares insurrectos; después se reintegró al Gobierno civil, de donde ya no salió más que para ir a la prisión, y ser fusilado más tarde.

Según todas las referencias, este capitán era más bien un hombre de derechas. Por esto debe destacarse su lealtad al régimen; en su entrevista del cuartel comunicó a Cascajo y a sus oficiales que se rindiesen, y después, según referencia oficial, cuando en el Gobierno civil recibió una comisión de oficiales para invitarle a que se uniese a la facción, él dijo que no podía escucharlos, que no conocía más razones, ni más compañerismo que la legalidad y las autoridades legítimas. Trataron de rebatirle y él los detuvo en calidad de rehenes.

La digna figura del capitán Tarazona merece gratitud de todos los antifascistas españoles.

PROCLAMACION DEL ESTADO DE GUERRA

A las cinco de la tarde salen dos grupos de soldados y proclaman el estado de guerra. Nos obligan a despejar los alrededores del cuartel y a salir del campo de la Victoria. Más tarde, nos enteramos de algunos incidentes desarrollados en el interior del cuartel. Los paisanos de derechas se forman en grupos, según su color político. A un lado los de la C. E. D. A.; a otro, los de Renovación Española; aparte, los de Falange. Estos empiezan a jugar a los soldados. Se oyen voces de "Primera escuadra", "Segunda escuadra", etc. Un comandante, viejo y seco, se pone al frente de ellos. Para ganarse su voluntad, se desabrocha la guerrera y les muestra los tirantes con los colores monárquicos.

Recorremos la población, que ya está desierta. Todavía tengo tiempo de poner un telegrama a mi familia, última noticia que de mí tendrán.

Todas las esquinas están tomadas y no me dejan entrar en el hotel, situado frente a la Audiencia. Antes de llegar al Gobierno civil, comienza el tiroteo, que dura diez minutos, y después, desde la plaza de toros, donde están emplazados los cañones, se disparan contra el Gobierno civil varios obuses, que derriban parte del piso superior.

RENDICION DEL GOBERNADOR

Se entrega el Gobernador. Las negociaciones se hacen actuando de embajador el actor Fernando Fernández de Córdoba, que es el encargado, además, de trasladar al Gobernador y su familia al hotel donde estábamos hospedados. El hecho de que un hombre tan mediocre, tan cretino como Fernández de Córdoba, fuese persona influyente desde los primeros momentos, en medio de la tragedia bárbara que significaba la rebelión militar, me hizo comprender que la tracción no podía triunfar. Este

Mussolini realiza una operación de tanteo

El que la Italia fascista preste o deje de prestar una nueva ayuda a Franco no depende de la sensatez o la locura del duce

"El Gobierno francés—dice "Ce Soir"—ha publicado un comunicado en el que declara que los navios que patrullan "recibirán la orden" de atacar y de echar a pique todo submarino sumergido en la zona de vigilancia atribuida a Francia por los acuerdos de Nyon.

La cuestión es saber si este comunicado traduce una intención o un estado de hecho, si se trata de una manifestación destinada a la opinión franco-británica o de una serie de medidas en vías de ejecución.

Es necesario pasar a la ejecución de las medidas adoptadas sin contar con la colaboración mítica de la flota italiana, a la cual pertenecen, como sabe el Almirantazgo, los nuevos piratas desconocidos. La piratería no se produce de nuevo en el Mediterráneo, precisamente en este momento, por pura casualidad. Las dificultades crecientes que encuentra el general Franco obligan a Mussolini a una acción eficaz de socorro. No se comprometerá sin haber antes aquilatado las posibilidades de resistencia de París y Londres: el asunto del "Endymion" fué una prueba de fuerza que se repitió con el bombardeo del "Alcira".

Mussolini desmiente que tenga la intención de enviar nuevas tropas a España, pero ha hablado tantos mentís de este género en el transcurso de los dieciocho meses, que es muy débil el valor que ahora se le puede atribuir. El hecho de que la Italia fascista envíe o no cincuenta mil hombres a España no depende de la sensatez o la locura del jefe del gobierno italiano, sino de la energía con que Francia y Gran Bretaña se opongan a las aventuras en el Mediterráneo y en España.

La verdad es que la política de la Europa occidental depende por el momento de las decisiones de Mussolini; todas las cancillerías y hasta el mismo Quay d'Orsay saben que las dificultades italianas en la península, en Etiopía y en España, hacen imposible su normal desenvolvimiento; nos preguntamos aún si el eje Roma-Berlin tendrá o no su pleno efecto, y si Alemania está dispuesta a secundar a Italia, cualquiera que sea la aventura en que Roma se comprometa.

convencimiento se ha robustecido después con todo lo que he visto.

Aquella noche (la del 18 de julio) salí a la calle acompañando a mi compañero en la película, el actor Alberto Romea, para echar una carta al correo. También venía con nosotros el ayudante de dirección y antiguo tenor, Arturo Castro. Ya en la calle, se nos unió al grupo un pobre viejo, muerto de miedo, con un pañuelo cogido nerviosamente en la mano. Eramos los cuatro únicos ciudadanos pacíficos que estábamos en la calle a aquella hora.

Llegamos al Circolo Mercantil; dos (Pasa a la cuarta plana.)

Se concede moratoria para los préstamos de los colectivistas

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

EJERCITO DEL ESTE. — El enemigo realizó hoy un ataque muy fuerte contra las posiciones alcanzadas por la columna que penetró al sur de Vivel del Río. Como consecuencia de este ataque, nuestras tropas se vieron obligadas a desalojar las posiciones referidas, pero reaccionando con más vigor las recuperaron en lucha al arma blanca. El enemigo dejó en el campo más de un centenar de cadáveres.

Las fuerzas leales han hecho una rectificación a vanguardia, ocupando las cotas 1.091 y 1.190.

La aviación facciosa bombardeó el casco urbano de Teruel y las posiciones del Mansueto y del Cementerio, así como Tortajada y Corbalán. Las baterías anti aéreas lograron derribar un avión faccioso, cuyos tripulantes se lanzaron en paracaídas, cayendo, así como los restos del aparato, fuera de nuestro territorio.

EJERCITO DE EXTREMADURA. — A causa de fuertes contraataques apoyados por gran masa de artillería, nuestras tropas hubieron de abandonar, en el sector de Llerena, las posiciones que ocuparon ayer, replegándose a sus antiguas líneas.

En los demás ejércitos, sin novedad digna de mención.

Disposiciones oficiales de la «Gaceta»

Barcelona. — La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:
Presidencia. — Cumplimentando la de 30 de enero próximo pasado, disponiendo que se constituya una comisión interministerial con el fin de unificar las normas y proceder al mejor empleo de la circulación y uso del material automóvil.

Justicia. — Estableciendo en Cebeguín (Murcia) un establecimiento penitenciario, con la denominación de «Casa de Reforma» y otro en Barcelona, con la denominación «Prisión del Estado» a los fines que se expresan.

Hacienda y Economía. — Declarando libres de derechos los donativos de tabaco a combatientes del ejército, siempre que se ajusten a las condiciones que se establecen.

Comunicaciones. — Orden relativa a las condiciones a que habrán de ajustarse los funcionarios al servicio de la Generalidad de Cataluña, para su reingreso al servicio del Gobierno central.

Un telegrama de adhesión del personal de Comunicaciones

Barcelona. — El ministro de Comunicaciones ha recibido el siguiente telegrama: «Trabajadores Comu-

nicaciones, reunidos en acto conmemorativo gloriosa fecha 16 Febrero, manteniendo antiguo historial republicano y democrático, envía su entusiasta adhesión Gobierno del Frente Popular y un cariñoso saludo a los heroicos jefes, comisarios y soldados del Ejército del pueblo.»

Los magníficos servicios por el personal de transportes de Carabineros

Barcelona. — El subsecretario de Agricultura, señor Vázquez Humasqué, ha hecho las siguientes declaraciones a los periodistas:

He leído en la prensa la nota de reconocimiento del consorcio de la panadería y molinería, de Madrid, a los transportes dependientes del cuerpo de Carabineros y quiero, en nombre del ministerio de Agricultura, asociarme a esa manifestación de gratitud, pues a este departamento le ha prestado, también, inestimables servicios, no sólo por la eficacia de los mismos sino también por la prontitud con que han sido atendidos la inmensa mayoría de los casos y las apremiantes solicitudes de camlonaje que hemos dirigido al Centro que rige el comandante Rementeña, en particular para los transportes de frutas frescas, que de otro modo se hubieran perdido para el productor y el consumidor, patatas para la siembra y abono, y del trigo y harina, que han contribuido, en momentos difíciles, al aprovisionamiento de un día madrileño.

Que conste así, para la satisfacción de los interesados y general conocimiento del país.

Prórrogas para los préstamos a los colectivistas

Barcelona. — En la reunión celebrada ayer por el Crédito Agrícola se otorgaron varias prórrogas de reintegro de préstamos de las colectividades, y se acordó activar el funcionamiento de la Delegación del servicio en Caspe, a fin de que los agricultores aragoneses disfruten de los beneficios de dichos préstamos.

Reunión de la Junta Nacional de Radiodifusión

Barcelona. — El subsecretario de la Presidencia del Consejo presidió esta mañana la reunión de la Junta Nacional de Radiodifusión.

Los obreros de Obras Públicas de la Generalidad visitan al titular del departamento

Barcelona. — El consejero de Obras Públicas de la Generalidad de Cataluña ha recibido, en su despacho, a una Comisión de obreros de Obras Públicas, acompañado de una representación de los Comités regional y local de la C. N. T.

Se posesiona de sus cargos el nuevo gobernador de Badajoz

Barcelona. — El nuevo Gobernador civil de Badajoz, D. Alfonso Orallo Pérez, ha enviado un telegrama al Ministro de la Gobernación, comunicándole que acaba de posesionarse de su cargo de Gobernador.

Telegramas de I. R. I. en el aniversario del triunfo del Frente Popular

Madrid. — El Comité provincial del S. R. I. de Madrid, ha enviado los siguientes telegramas de adhesión al Presidente del Consejo y al Ministro de Defensa Nacional, con motivo del segundo aniversario del triunfo del Frente Popular.

«Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, El Comité provincial del S. R. I. saluda, en conmemoración 16 febrero, al Gobierno del Frente Popular, prometiéndole un mayor esfuerzo en apoyo de su obra, al Ejército y a la unidad del pueblo, en solidaridad con las víctimas del terror fascista, que permite anticipar triunfo de las armas populares.»

«Excelentísimo señor Ministro de Defensa Nacional. El Comité provincial del S. R. I. saluda ministro Defensa Nacional en segundo aniversario triunfo electoral, prometiéndole fortalecer la unidad de todo el pueblo en obra solidaria con heroico ejército popular, víctimas del terror fascista y apoyo Gobierno República.»

El racionamiento de los obreros de las industrias de guerra madrileñas

Madrid. — Hoy se ha reunido el Consejo municipal de Madrid, bajo la presidencia del alcalde, Rafael Henche.

Aprobada el acta, fué también aprobado rápidamente el orden del día, a pesar del número crecido de expedientes que en él figuraban.

En la sección de ruegos y preguntas, el consejero Abad, de la minoría socialista, suscitó el problema de la alimentación de los obreros que trabajan en las fábricas de industrias de guerra. Intervinieron seguidamente el alcalde y varios consejeros, aclarando el asunto.

El Ayuntamiento acordó conceder a los obreros de las industrias de guerra, que son en total once mil, un racionamiento especial, además del que les corresponde por su cartilla de abastecimientos, consistentes en 150 gramos de legumbres, 100 gramos de pan y 100 gramos de carne diaria.

A este racionamiento contribuya Intendencia con un 40 por ciento. Este organismo ha acordado suspender la participación expresada, a partir del mes de marzo próximo y el Consejo municipal, después de asesorarse de los motivos de esta

suspensión, está dispuesto, si fuera necesario, a sostener por su propia cuenta, el racionamiento especial de estos obreros.

Algunos consejeros expresaron su protesta por la campaña que se hace en ciertos sectores de opinión, tomando como motivo el trabajo en las industrias de guerra y la necesidad de la superproducción.

Manifestaciones del gobernador civil de Madrid

Madrid. — El Gobernador civil de Madrid, al recibir a los periodistas, les manifestó que en la «Gaceta» del 8 de enero apareció una disposición estableciendo la tasa de los artículos de uso y vestido, y, en consecuencia, se propone dar la mayor publicidad a esta tasa, con el fin de aplicar severas sanciones a los contraventores.

Añadió el Gobernador que confía en contar, a este respecto, con la colaboración eficaz de las organizaciones obreras.

Después se lamentó de las censuras que le han sido dirigidas por haber suprimido de la Radio la «Hora de Durruti», y manifestó que tal determinación había sido tomada en cumplimiento de un acuerdo del Gobierno, de suprimir, con anterioridad, todas las emisiones de carácter político.

El diputado San Andrés habla por radio a los facciosos

Madrid. — El diputado a Cortes por Valencia, Miguel San Andrés, se ha dirigido al ejército enemigo desde uno de los altavoces de los frentes cercanos a Madrid.

Estas emisiones se celebran todas las noches, de nueve a diez, y son transmitidas en onda corta, de 42,7 metros.

Los billetes de una peseta pueden ser doblados

Madrid. — La Dirección de la Fábrica de la Moneda y Timbre, ante la falsedad de la especie propalada de que los certificados de una peseta de moneda divisoria no pueden doblarse, manifiesta que pueden efectuarse en ellos cuantos dobleces se estimen necesarios, sin que por ello pierdan su valor, siendo potestativo de los poseedores de dichos billetes el conservarlos lo mejor posible, para que no sufran deterioro, al igual que ocurre con el resto del papel moneda.

Fabra Rivas visita los frentes de Madrid

Madrid. — Ha permanecido unos días en esta capital el representante de España en la Conferencia Helvética, señor Fabra Rivas, quien ha visitado a las autoridades y ha recorrido los frentes cercanos a Madrid.

De su visita a las trincheras ha hablado con gran entusiasmo. Con

satisfacción hizo notar que en todas partes se percibía un cambio a nuestro favor, que ha podido comprobar desde los pueblos hasta los gobiernos, haciéndoles cambiar de modos y conductas.

CIUDADANO: aL población necesita refugios contra los criminales bombardeos del enemigo. Aporta tu donativo a la suscripción «pro refugiados», organizada por el Frente Popular Antifascista.

Una hora local

LA ALARMA DE ESTA TARDE

La D. E. C. A. nos ha facilitado, en relación con la alarma de esta tarde, la información siguiente:

«A las 14'40 horas penetraron en dirección Este, entre Burriana y Almazora, tres aparatos Junker.

Inmediatamente se dieron las señales de alarma en la capital y poblados marítimos.

Los aparatos fascistas arrojaron a la altura de Villarreal de diez a doce bombas, que no causaron daños ni víctimas.

Seguidamente desaparecieron con rumbo Este.

El cese de alarma se dió en la capital a las 3 de la tarde.»

Comunidad de Regantes del Pantano de «La Viuda» y pozos. Castellón

AVISO

Teniendo conocimiento esta Comunidad de Regantes de que ocupantes de masas enclavados en la zona regable del Pantano y Pozos emplean las acequias y regueros para el lavado de sus ropas, ensuciando con ello las aguas que van destinadas al abastecimiento de cisternas, quedan advertidos por el presente comunicado de que se prohíbe enteramente realizar esta operación en los conductos de riegos antes indicados, estando encargados los seguidores del Pantano de vigilar por el exacto cumplimiento de esta orden, quienes denunciarán a sus contraventores, a los que les serán aplicadas rigurosas sanciones.

Castellón 18 de Febrero de 1938

El Presidente,

JOSE BARREDA PITARCH.

Consejo Provincial

LIBRAMIENTOS PENDIENTES DE PAGO EN DEPOSITARIA

Viuda de Enrique Tárrega.
Colectividad Obrera Carpinteros «El Trabajo», Sociedad Obreros Carpinteros.
Taller C. Electricistas.
Constructores de Carros y Cocherías.
Funeraria Económica.
Fomento Agrícola.
Colectividad de Espejos y Cristales.

Daniel Díaz.
José Vidal.
Antonio Sebastián.
Agustín Seifa.
Severino Pamos.
Ezequiel Dávalos.
Faro Industrial.
J. García Sabaté.
S. A. I. C.
José Nebot Uxó.
Eliseo Padilla.
José Peris.
Joaquín Jordá.
Vicente Gascó.
José Rubio.
Enrique Peñiczer.

Doña Concepción Blasco Oliver

VIUDA DE DON LEANDRO ALLOZA

Ha fallecido a la 1'30 de la tarde de hoy

D. E. P.

Sus desconsoladas hija, Concha Alloza, viuda de Gironés, nieta, Conchita, hermanas políticas, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistir al acto de la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, 19, a las ONCE de la misma, desde la casa mortuoria, plaza de la República, 5-2.º, encañalándose al propio tiempo la tengan presente en su recuerdo.

Castellón 18 de Febrero de 1938.

En los campos republicanos inmediatos al frente, no ha quedado un palmo de terreno sin cultivar, mientras en la zona facciosa los labradores apenas han sembrado

(De nuestro corresponsal.)
frente del Este. — Todo tiene en este frente un ritmo de normalidad y de trabajo que se acompaña de modo perfecto con las operaciones militares. Los agricultores trabajan incansablemente, habiendo cumplido con amor de buenos republicanos cuanto concierne a la siembra y a las demás operaciones invernales de la tierra. Los decretos del Ministerio de Agricultura recibieron cumplimiento estricto. Dudas, intereses, creados al amparo de graves errores, dificultades peculiares de las circunstancias anormales que motiva la guerra, quedaron olvidados por el trabajo intenso, de educación y de instrucción, y de instrucción, que realizaron los organismos políticos del Frente Popular.

Hemos recorrido toda la extensión de terreno que comprende el Alto Aragón, para descender hasta la ribera del Ebro. La siembra comienza en los montes, llanos o quebrados, marcándose por el verdor de los trigales en fajas anchas y en terrenos de los montes, llanos o quebrados, desde los cuales puede verse el movimiento de las tropas enemigas en su limitación al frente.

Hemos presenciado el hecho insólito de que, a dos kilómetros y medio de Huesca, los labradores republicanos dedicaban jornadas, que terminaban con la desaparición del sol, a arrojar semillas a los surcos y a limpiar los campos no cultivados el año anterior.

Las baterías del Ejército popular defendían a los agricultores, lanzando toneladas de bombas sobre las piezas enemigas que podían hostilizarlos. Llegaban evadidos de regiones del interior. Unas veces eran soldados y otras elementos civiles. Presenciamos cómo quedaban asombrados de que en el frente del Este todo el terreno abarcado por la mirada estaba cultivado; de que el trigo verdease lozanamente en centenares de miles de hectáreas, y de que numerosos labradores, vistos desde Huesca por los facciosos, prosiguiesen su obra defensora de la República, no sólo impasiblemente, sino cantando como en los días de mayores sosiegos en la paz. "En el campo faccioso no hay siembra —nos decían—, porque los labradores temen a los fascistas, los cuales todavía buscan los restos de la cosecha de 1937 para arrebatarlos a quienes trabajaron. El campesino, en terreno dominado por los rebeldes, siente la desesperación de que ha sembrado para su casa, sólo para su familia, y no sabe si logrará recolectar para su beneficio. Allí no siembran. Desde las inmediaciones de la línea de fuego hasta las llanuras del interior de Castilla apenas hay sembrado sino lo indispensable para la existencia familiar. Los campos quedan en barbecho, los labradores ancianos, únicos que quedan, sienten el temor a perder su cosecha y el cansancio de la guerra, y prefieren dormir la siesta en un caracol que sentir esfuerzo sobre la tierra de pan llevar".

El verano de 1938 será en Aragón más pródigo que el de 1937. El Gobierno de la República queda servido en sus mandatos. Los organismos políticos aragoneses merecen el elogio más generoso en su amplitud. Y no menos alabanza los labradores que ahora mismo, en estos momentos, abren surcos en la tierra bajo el cañón de los fascistas oscenses.

LAS MILICIAS DE LA CULTURA EN LAS TRINCHERAS

Numerosísimos maestros, pertenecientes a las Milicias de la Cultura, hicieron el ofrecimiento de ir a las

trincheras, en la zona de Teruel, recién conquistada, para llevar la instrucción, incluso, a los parapetos más avanzados.

En efecto: las Milicias de la Cultura salieron con rumbo al frente, y han esparcido los profesores en los atrincheramientos, no sólo de Levante, sino del Este. Días pasados fué interrumpida una lección por el fuego de las ametralladoras de los rebeldes, en un sector aragonés de la zona central. Los alumnos empuñaron el fusil, contestaron al fuego enemigo y vieron cómo el maestro dejaba el libro para intervenir en la pelea. Cesó el fuego. Los soldados y el profesor sentáronse en unos haces de hierba, detrás de la trinchera, de donde salieron para batirse, y la lección recomenzó con estas magníficas palabras:

—Os decía antes que el alfabeto consta de veintiocho letras y que...

Este episodio, rigurosamente histórico, presenciado por quien lo relata, tiene un valor espiritual altísimo: el demostrativo de que la victoria tiene como aliento el del ideal hecho carne en unos hombres como el maestro y los soldados que "fueron parte modular del bello, sencillo y significativo episodio".

EL PROBLEMA DE LAS SUBSISTENCIAS EN LA ZONA ARAGONESA ESTA SOLUCIONADO

El difícil problema de las subsistencias, que en el territorio aragonés no alcanzó en momento alguno grados de insoluble ni siquiera transitoriamente, tiende a atenuarse, y el invierno transcurre con normalidad. Han escaseado muy pocos artículos, y en el presente hacen su aparición cantidades considerables de los que escasearon. La siembra de toda clase de cereales y legumbres, así como de todo cuanto constituye lo necesario para la vida diaria, se reanuda y continúa. A medida que llega el tiempo para cada una de las siembras, la realizan los labradores de acuerdo con las normas dictadas por el Gobierno.

Hay que hacer constar que son grandes las esperanzas en las cosechas desde ahora al verano, y numerosos artículos de primera necesidad, facilitados por los dos Consejos municipales, son expeditos a precio de tasa, y con ello se logra que otros artículos sean facilitados a los consumidores a precios igualmente reducidos a límites de lo justo. La situación, debido a las normas de ordenación rigurosa, de acuerdo con las autoridades del Frente Popular, tiende a ser muy favorable, y las dificultades quedan paulatinamente resueltas, debido a la colaboración entre aquellas autoridades y los labradores, partidos políticos y organismos síndicales.

¡Para aplastar a Franco!

¡Para acortar los plazos de la guerra!

El Partido Comunista celebrará el próximo domingo, día 20, a las diez y media de la mañana, en la Casa del Partido, una

GRAN CONFERENCIA ASAMBLEA

en la que el camarada TEODORO ALBELDA informará sobre el

Artículo del camarada José Díaz

En este acto el Partido Comunista señalará una vez más al pueblo las tareas a realizar en estos momentos para obtener el triunfo sobre el fascismo.

¡COMUNISTAS Y SIMPATIZANTES! ¡TODOS A LA CONFERENCIA ASAMBLEA DEL PARTIDO COMUNISTA!

Castellón, febrero de 1938.

EL COMITÉ LOCAL

La Orquesta del Partido interpretará "La Internacional" y otros himnos proletarios.

GOBIERNO CIVIL

UNA VISITA AL SANATORIO DE "EL PRAT", DE LUCENA

Invitado por el inspector general de los Nosocomios de la España leal, don Alfredo Simó, el gobernador, acompañado del delegado inspector de Abastos, camarada Santos, visitó ayer por la tarde el sanatorio de "El Prat", instalado en Lucena del Cid, destinado para heridos y convalecientes del pecho.

Fueron recibidos por el director del Establecimiento, don Agustín García Gironés y el administrador Díaz Arrigo y el médico residente doctor Ferreres, los cuales fueron enseñándoles todas las dependencias.

Este establecimiento, montado al paso de la guerra, llena una necesidad de las presentes circunstancias. Por su emplazamiento y por el interés puesto en esta obra, tanto por el inspector señor Simó, como por el director y demás personal facultativo del mismo, en dotarle de todos los elementos modernos necesarios y en la rectitud de su régimen interior, es uno de los mejores de toda la España republicana.

El gobernador nos ha comunicado sus impresiones, que son de encendido elogio para el personal médico y administrativo, por la perfecta organización observada en todos los servicios, habiéndolo comunicado así al Gobierno.

INAUGURACION DE OBRAS

— DE RIEGO EN BECHI

Para la inauguración de unas obras de mejora de riegos y reconstrucción de acceso a Bechi, hoy han acudido a este pueblo el director general de Obras Hidráulicas y Puertos, don Benito Artigas Arpón, el gobernador civil, el delegado del Gobierno de los servicios Hidráulicos de la Cuenca del Júcar, don Miguel Boredas Muñoz; don José Maeques Lis y don Daniel Piqueras Aguilar, ingeniero y ayudante de Obras Públicas, respectivamente, al alcalde y el presidente de la Sociedad de Riegos de Bechi.



Fábrica Alejandro Reichembach

Se ruega a las trabajadoras pasen a recoger trabajo.

El coronel Azcárate: un militar que supo cumplir su juramento

La cárcel de Larrinaga es incapaz para contener los centenares de presos que todos los días llegan a las puertas de la siniestra prisión bilbaína. Centenares de ciudadanos, que no han cometido otro delito que el de no ver con simpatía la presencia de millares de extranjeros en las calles de la capital vizcaína, llenan las infectas celdas, donde conviven con algunos jefes cogidos prisioneros en los avances del Norte y con jóvenes "gudaris" que la lucha por la independencia de su patria les ha llevado hasta las lóbregas mazmorras del fascismo.

Los antifascistas vascos, que han de ser "huéspedes" honorarios del Hotel Larrinaga—como le llaman con jactancia los "señoritos" de la Jona—no han perdido, sin embargo, su entusiasmo por la causa de la República.

Qualquier noticia de avance leal—que llega hasta el último rincón de la prisión con una extraña rapidez—sirve para que, burlando la severa vigilancia de los terribles carceleros, se establezca entre todos una inmediata explosión de optimismo.

En los últimos días de diciembre los triunfos del Ejército Popular se iban captando en los rostros de los prisioneros, que contrastaban con los de los encargados de su custodia, donde la ira se reflejaba. La marcha triunfadora sobre los campos torolenses iniciada en la cárcel de Larrinaga una nueva era de terror, que se manifestaba en todos los momentos. Y completando esto, un diario bilbaíno, "La Gaceta del Norte", tenía en su editorial una ejemplar venganza, destacando en un rojo subido unos llamativos títulos. Había "que matar con justicia", según los nuevos mandamientos del "generalísimo" y en las cárceles existía "carne fresca".

Los presos antifascistas, aún sabiendo que aquel optimismo era la sentencia de muerte de algunos, no podían ocultar su alegría. En una de las celdas estaban hacinados el coronel Gumersindo Azcárate—un militar que supo honrar su uniforme—y algunos "gudaris", cuyo valor les había llevado a ocupar grados de oficiales.

Don Gumersindo Azcárate había sido herido al principio del movimiento, en Alcalá de Henares, por sus propios compañeros de armas, que al sublevarse quisieron eliminarle. Más tarde, la necesidad en el Norte de mandos leales hizo que el coronel se ofreciese a ocupar un

puesto de peligro. Militar leal, honró en todo momento su uniforme y hombre tranquilo en la paz, supo demostrar su valor en la guerra.

En aquella celda, donde la República tiene siempre un puesto de honor, Azcárate entretenía a sus compañeros de infortunio contándole salgún sucedido. Quizás les daría a conocer alguno de aquellos graciosos "ripios" del dialecto logroñés "La Rioja", donde muchos años, bajo el seudónimo de "Justo Medio", azotó con su ironía a los caciques y logreros riojanos. No parecía impresionarle mucho su anunciada sentencia de muerte, que los periódicos facciosos habían dado a conocer.

Rápidamente, la tertulia se deshiló. Se oyó el chirriar del cerrojo. Lentamente, un soldado fascista abrió la puerta para dejar paso a un oficial.

Un requeté—juventud salvaje, instantos cavernarios—rugió:

—Que salga el teniente coronel Gumersindo Azcárate.

Y el aludido, con gran energía, le contestó: —Cómo decía: ¿teniente coronel? Os habreis debido equivocar. Yo soy un coronel legítimo y leal al único Gobierno. Al de la República. No hay más leal que yo.

Con gran tranquilidad terminó de ponerse su uniforme, se ató los cordones de una de sus botas, mientras con una extraña serenidad fué despidiéndose de sus compañeros. Cuando hubo abrazado a todos, gritó con energía: "Viva la República". Aquel grito hizo que en toda la prisión se oyese un eco extraño, entre la sorpresa de los guardianes, que no podían ocultar su rabia.

El coronel Azcárate fué llevado hasta una sala donde le presentaron un pliego para su firma. Era su sentencia de muerte. Firmó con gran tranquilidad y preguntó al oficial fascista:

—¿Quién lo ha ordenado?

—El "Generalísimo Franco".

Con un gran desprecio, y al mismo tiempo con lástima, dijo:

—Decidles que le perdono.

Confesó y comulgó y, ante un grupo de fascistas, manifestó una vez más su fe en la República.

En unión del coronel Iribarri, del comandante Lafuente y de otros compañeros, fué llevado al lugar donde iban a ser conducidos a la muerte. Los guardianes pretendieron atarles las manos, pero los militares republicanos se negaron, con gran energía, a que lo hicieran. Iribarri les increpó:

—¿Pero creen ustedes que no tenemos honor militar para morir como hombres?

Frente a los sargentos de requetés, que como un honor fascista constituían el piquete encargado de fusilarlos, el coronel Azcárate dijo:

—En estos momentos es para mí un orgullo ser elegido de Dios. Y cuando ya faltaban unos segundos, gritó a los del piquete:

—Rezad por mí, aquí, que yo rezaré por vosotros ante el Juez Supremo.

Al decir estas palabras, los requetés se sintieron sobrecogidos. Su falso catolicismo y su cobardía habían hecho que les impresionasen las últimas palabras del condenado a muerte.

El coronel Iribarri, con gran energía, tuvo que animar a los del piquete.

Entre sus compañeros de ejecución, levantó el brazo y agitando el pañuelo les dió la voz de fuego. Los fusiles traidores habían cumplido la "orden" del fascismo internacional, pero los fusiles no podían ocultar su impresión. Habían sentido su pequeñez ante aquellos hombres, ante aquellos cristianos, que habían sabido ser fieles a su juramento de militares.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Castellón

SECCION DE ADMINISTRACION DE FINCAS

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los propietarios de fincas urbanas cuya administración corre a cargo de esta Cámara, que durante los días 17 al 22 del presente mes y de 9 a 12 de la mañana, podrán pasar a retirar las liquidaciones correspondientes al 4.º trimestre del año 1937. Durante los días expresados se pondrán al pago las libretas comprendidas entre los números 1 al 2.600 inclusivos.

Aquellos propietarios que hablen retirado la administración de sus fincas no hayan retirado la liquidación definitiva, deberán hacerlo en los mismos días, turnos y horas que se establecen en el apartado anterior.

Heraldo de Castellón

La rebelión en Córdoba!

(Viene de la primera página.)

Los soldados y los camareros miran aterrados, por entre las cortinas. Se negaron a dejarnos pasar y servirnos café. En la misma esquina, una pañuilla nos cachea. Una vez en la calle Gondomar, a la altura del Club Guerrita, nos detienen a gritos, desde la plaza de la República, un grupo que hay al pie del monumento a Gonzalo de Córdoba. Son algunos paisanos y un cabo del ejército. Los nervios y el miedo hacen que todos griten a la vez y nos den órdenes que nosotros no entendemos. Castro, para tratar de justificarse, grita y se tira al suelo, y esto aumenta la confusión. Rómulo, de un salto, se esconde en un portal. Y el viejo y yo, que íbamos delante, aguantamos tres disparos que afortunadamente procedían de malos tiradores, muertos de miedo. Aclarado el incidente, volvimos al hotel. En las esquinas ya estaba fijado el primer bando de la facción: "Se recomienda a todos los paisanos de esta ciudad que, al pasar por delante de iglesias y conventos, lo hagan por el centro de la calle, sin pararse ni mirar hacia los mismos, pues se disparará sin avisar.—Las juventudes católicas".

Con la angustia consiguiente y algún que otro "paco" suelto, acaba para nosotros el histórico día 18 de julio.

El domingo no cesaban de llegar noticias alarmantes de todas partes. Se conoce la orden de acelerar la huelga general revolucionaria. Estando almorzando en el hotel, el "maltrato" grita: "Señorita Díaz Gimeno (es la "estrella" del equipo), la llaman por teléfono desde Madrid". Todo nos lanzamos hacia la cabina. Sale Rosita de la cabina muy contenta y nos dice que ha hablado con el médico de la casa, que le ha dado muy buenas noticias de su familia y particulares de su hijo. Seguimos el día con incertidumbre: ninguna noticia concreta. Centenares de detenidos de Izquierdistas, bandos draconianos, amenazas por si el lunes los obreros de Córdoba no vuelven al trabajo, etc.

A las ocho de la noche se presenta en el hotel un grupo de soldados armados, con un comandante y un teniente; aquél, muy descompuesto, pistola en mano y gesticulando, grita: —¡Manos arriba! —a la vez que apunta a todo el mundo.

Un grupo de turistas franceses, al verse encañonados, se desfilan.

El hecho de llegar en aquella actitud se debe al haberse enterado que desde el hotel, donde se hospedaba el Gobernador destituido, se había hablado con Madrid, y vienen a detenerle. Todas las señoras del equipo de la película, Rosita Díaz Gimeno, Concha Catalá, Lolita Astolfi, Anita Sevilla, al ver bajar tan pálido al Gobernador, Rodríguez de León, que todos conocen por ser crítico de teatro, se afectan mucho, y, llorando, interceden por él cerca del comandante. Esta, azorado, trata de disculparse.

Rodríguez de León, la palidez del cual ha aumentado, dice solemne, mientras sale rodeado de los militares:

—¡Voy entre caballeros!

Crónica

"BOLETIN OFICIAL"

En el número del día 17 del mes actual, esta publicación inserta:

Una Orden de Justicia disponiendo que los funcionarios dependientes de cualquier organismo afecto a este departamento, que tengan necesidad

de desplazarse fuera de su residencia oficial, en actos de servicio y necesiten para ello el uso de coche automóvil, deberán solicitar de éste, de los gobernadores civiles o militares, por conducto de la autoridad judicial de mayor categoría que exista en la localidad, debiendo observarse exactamente lo dispuesto en el vigente Reglamento de dietas y gastos de viaje, de 18 de Junio de 1924.

Orden de Defensa Nacional ampliando hasta el día 20 del corriente mes, el plazo de admisión de instancias para tomar parte en las oposiciones a Médicos del Cuerpo de Sanidad de Aviación, convocadas por Orden circular de 4 de Enero último, cuya oposición se proroga para dar comienzo el 1.º de Mayo próximo; resolviendo que los obreros que se detallan en una relación adjunta, queden exentos del servicio militar por prestarlo en industrias de guerra y ser en ellas necesarios e insustituibles; otra, disponiendo la incorporación a los Centros de Reclutamiento, Movilización e Instrucción de otros que se mencionan, por no ser de imposible ni difícil sustitución en los referidos talleres.

Orden de Hacienda y Economía sobre formalización de balances de las Cajas generales de Ahorro Popular.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, dictando reglas para el funcionamiento de las Delegaciones provinciales de Asistencia Médica.

Circular del Consejo provincial, sobre aligación de los precios medios de los artículos de suministros correspondientes al actual mes.

CASA DE SOCORRO

Ultimas asistencias practicadas:
Fermín Font Blanco, de 31 años, fué asistido de una herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda, producida con una piedra. Leve.

—Pedro García Gimeno, de 29 años, de una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región superciliar derecha, producida en una caída. Leve.

—Enrique Albert Bartoll, de 45 años, de una herida contusa en el pie izquierdo, producida con una piedra. Leve.

Banco de Aragón

Habiéndose extraviado los resguardos de imposición a vencimiento fijo de un año números 32 y 119 de pesetas 67'30 y pesetas 17.000, expedidos por la Sucursal de este Banco en Segorbe (Castellón) en fechas 28-12-1928 y 24-10-1931 a favor de ENRIQUE GIMENO ARNAU, menor de edad, y el de Depósito en custodia número 18 representativo de pesetas nominales 2.000 en 4 títulos serie A. Deuda 5 % amortizable 1927 sin impuesto, números 159.489/492, expedido en fecha 28-12-1928 por la expresada Sucursal, también a favor de ENRIQUE GIMENO ARNAU, menor de edad, de acuerdo con lo establecido por el Reglamento de este Banco, se hace público POR SEGUNDA VEZ por medio del presente anuncio, que se inserta por tres veces con intervalo de diez días, en la "Gaceta de la República", "Boletín Oficial" de la provincia de Castellón, y "HERALDO DE CASTELLÓN", y si no se presentase reclamación dentro de los indicados plazos se expedirá un duplicado de los resguardos extraviados, con anulación de los originales, quedando exento el Banco de toda responsabilidad. Segorbe 18 de febrero de 1938. — Por el Secretario. — J. Lillo.

Consejo Provincial

REUNION DE LA PONENCIA DE ABASTOS

En la Diputación se ha reunido la ponencia de Abastos, convocada por el Gobernador de la provincia, señor Rodríguez Martínez. Asistieron el Interventor delegado del Gobierno, consejero de Abastos, Ingeniero del Servicio Agronómico y secretario del Consejo provincial.

En la reunión se acordó poner en práctica con toda urgencia las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Alcaldes, consejeros de Abastos municipales y secretarios de Ayuntamientos, recientemente celebrada.

También acordó la ponencia publicar en un próximo número del "Boletín Oficial" de la provincia el resultado de la Asamblea y conclusiones aprobadas.

FALLECIMIENTOS

En el Instituto Psiquiátrico Pedro Mata, de Reus, ha fallecido el demente José Vallis Aguilar, de Castellón, que ingresó en dicho centro benéfico el 26 de Abril de 1935.

—Ha fallecido en el Pabellón de observación de dementes del Hospital provincial, Sixto Irueta Gómez, soldado de la Brigada 100 de Infantería y procedente del Hospital militar base de esta capital, ingresado el 13 de los corrientes.

Información judicial

Tribunal Popular

SEÑALAMIENTO

Para el lunes próximo ha sido señalada la vista del juicio procedente del Juzgado Especial de Castellón, seguido a Teresa Pallarés, por el delito de cohecho.

Abogado defensor señor Renau Viciano.

LA ULTIMA NOCHE

Un film netamente revolucionario

Cooperativa naranjera Unión Agrícola

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los señores Socios de la Cooperativa Naranjera "Unión Agrícola", que si les haya cogido naranjas hasta la primera quincena de Febrero de corriente año, pueden pasar por las oficinas, Avenida Aeropuerto, número 20, y se les abonará el 50 % de valor asignado.

Dicho pago empieza a regir desde el día 20 del mismo mes.

El Presidente, MOUËL SANS.

Consejo municipal

CONSTRUCCION DE UNA ESCUELA EN BENADRESA

El presidente de la Comisión municipal de Obras, cama ada Bausá, nos ha comunicado el acuerdo, tomado ayer por dicha Comisión, de construir una escuela en la partida de Benadresa.

La construcción de esta escuela representaba una necesidad imperiosa de las circunstancias, pues existe actualmente un número muy elevado de niños que estaban sin poder recibir la educación y enseñanza a que tienen derecho.

Hace tiempo que el Consejo municipal había reconocido la necesidad de construir esta escuela y ahora se va a cumplir este deseo. Las obras comenzarán la próxima semana.

AGUA PARA LOS LAVADEROS DEL GRAO

También, por informes del mismo consejero, podemos dar la agradable noticia de que, cumpliendo otro acuerdo de la Comisión de Obras, se va a dotar de agua a los lavaderos del Grao, recientemente construidos.

La normalización de este servicio era de imperiosa necesidad para el vecino caserío marítimo y a ello ha dedicado la Comisión todo su interés, hasta poder dejarlo en condiciones de ser utilizado por los camaradas del Grao.

HALLAZGO DE UN VESTIDO DE SEÑORA

Habiendo presentado en esta Jefatura de la Guardia Municipal una caja, conteniendo un vestido de señora, el cual ha sido encontrado en la carretera de Morelia, trayecto de Castellón a Borriol, ha quedado depositado en este Retén de la Guardia Municipal, a disposición de quien acredite ser su dueño.

LEÑA

para cocina económica, se sirve a domicilio, de cien kilos en adelante.

Encargos: calle Gómez Ferrer, 16 (antes de los Dolores) y Pedro Aliaga, 7. — Castellón.

LA ULTIMA NOCHE

Las escenas aleccionadoras de la magnífica Revolución rusa que, captadas en la pantalla por la insuperable técnica cinematográfica de aquel gran pueblo, hemos contemplado tantas veces, superan su realismo vigoroso y ejemplar en "La última noche", la primera película rusa doblada en español, contratada por el Comité de Espectáculos de Castellón sin reparar en sacrificios económicos y que se estrenará el miércoles, 23 del actual, en el Capitol Cinema.

Los intensos episodios que provocaron la caída del odioso régimen zarista, tan lejano físicamente como próximo idealmente a la España que, imitando la gesta magnífica, se bate heroicamente en las trincheras para librarse también de las garras oprobiosas del capitalismo, adquieren en "La última noche" una emoción sublime con el diálogo en español con que aparecerá a nuestro público.

"La última noche" ha obtenido de la crítica nacional y extranjera los más cálidos elogios. "Film Popular" editó un periódico exclusivamente para anunciarla y explicarla al público español, ávido de la cinematografía rusa, tan inimitable por la perfección técnica como por la humanidad de los argumentos.

La arenga del camarada Mijailov a los artilleros, el asalto a Zamovniki, la entrevista de Zajarín con Lenin, la lucha de la Academia Alejandrovna, son algunas de las incontables sugestivas escenas de "La última noche", que el público de Castellón podrá saborear a partir del miércoles 23, día del estreno de la incomparable película en el Capitol Cinema.

Carnets chófer

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS KALA, 115

CASTELLON

Herejías en nombre de Dios

San Agustín, con los fascistas

Ignorábamos que el fascismo tenía su raigambre en la remota antigüedad cristiana, y que se hubieran captado las sagradas simpatías del luminoso Doctor y Padre de la Iglesia Latina, San Agustín!

¡De alta alcurnia eclesiástica disfruta el fascismo español!

El "yugo" y las "flechas" de la falange de Sevilla están perfectamente encastillados en la ortodoxia, puesto que su general Queipo de Llano habla de conformidad y al dictado de tan glorioso y esclarecido Doctor, como el "Aguila de Hipona".

"F. E." de Sevilla, en su número oncenno, lo afirmó rotundamente.

Estas son sus palabras:

"General Queipo de Llano: Señalaba V. E. hace unos días la injusticia de que se nos llamase "rebeldes" y "fasciosos".

Y razonaba que en España no hay más autoridad legítima que la procedente del Gobierno de Burgos.

Nada menos que en San Agustín, doctor de la Iglesia, está el fundamento de sus afirmaciones."

¿Quién podía suponer que en las obras de San Agustín existían referencias proféticas sobre el Gobierno de Burgos?

¿Qué inteligencia aguda y perspicaz fué dotada por la madre naturaleza el escritor de "F. E." de Sevilla, que interpreta las palabras y la mente de San Agustín con tal holgura?

En su aberración sacrilega de dementar su heterodoxia en la doctrina de la Iglesia, no han vacilado los fascistas españoles en profanar "el espíritu y la letra" de los escritos sagrados.

Hoy cuentan con el apoyo de San Agustín, mañana citarán algún pasaje del Evangelio, y dentro de poco se habrán erigido en fundadores de una nueva doctrina, de una nueva religión, de un nuevo dios. ¿Qué dios que no sea tirano y verdugo podrá resignarse a patrocinar "el yugo y las flechas"?

Pero, entre tanto, ¿que no tergiversen y desdoren las palabras de Jesucristo, de los Santos y de los Doctores!

Sepan los fervorosos partidarios del Gobierno de Burgos que es sacrilego el defender la usurpación del mando, la perpetración del crimen, con la aportación de frases, falseadas de los Santos Doctores de la Iglesia.

Y nunca olviden este pasaje de San Agustín, ya que de él se muestran devotos:

"La potestad no debiera darse, sino contra los vicios; para vencer los cuales los hombres no querían potestad, y si cuando se trata de vencer a los hombres. — Los que no vencen sus propios vicios, sólo de concepto son vencedores de los demás. — Esta es la potestad que cada uno debiera apetecer y desear: el vencerse a sí mismo."

No olviden los partidarios de Queipo de Llano: "No debe tener potestad sobre los hombres, el que no la tiene sobre sus propios vicios".

Y aprendan a discernir clara y distintamente lo que en su afán de heterodoxia, confundieron sacrilegamente: las obras de San Agustín y las bodegas de Domecq.

¡No profanen las palabras de los santos, que ni fueron fascistas usurpadores, ni pueden aprobar la conducta de los que roban y matan, pretextando servir a Dios.